

## RESUMEN

Docente :VILLATORO VERDUGO ÉRICK JOSÉ  
Alumno : Luis Fernando Avendaño Nájera  
Materia : INTERCULTURALIDAD MÉDICA  
Grado : 1 Grupo : A

Cómo podemos comprender, del artículo escrito por Mario Alberto De La Guardia Gutiérrez y Jesús Carlos Ruvalcaba Ledezma, publicado en Enero de 2020, el concepto de salud se ha modificado a lo largo del tiempo; desde que la Organización Mundial de la Salud (OMS) la definió en 1948 como el estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente ausencia de enfermedades o afecciones. La Salud abarca aspectos subjetivos, bienestar físico, mental y social; objetivos, capacidad de funcionamiento; y aspectos sociales, adaptación y trabajo socialmente productivo; por tanto, es un recurso para la vida diaria, no el objetivo de la vida. Se trata de un concepto positivo que acentúa los recursos sociales y personales, así como las aptitudes físicas. La salud es un derecho humano fundamental; en la Carta de Ottawa se destacan determinados prerequisitos para la salud, que incluyen la paz, adecuados recursos económicos y alimenticios, vivienda, un ecosistema estable y un uso sostenible de los recursos.

Los determinantes del estado de salud de la población han estado sometidos a las contingencias históricas de la especie humana; abarcan desde factores ambientales, biológicos, conductuales, sociales, económicos, laborales, culturales y, por supuesto, los servicios sanitarios como respuesta organizada y especializada de la sociedad para prevenir la enfermedad y restaurar la salud.

En este sentido, el enfoque social de la salud se aborda a través de los Determinantes de la Salud; y de éstos, de forma importante, los Sociales. Marc Lalonde, ministro de sanidad canadiense, en el documento Nuevas Perspectivas de la Salud de los canadienses (1974), enunció un modelo que ha tenido gran influencia en los últimos años; y que establece que la salud de una comunidad está condicionada por la interacción de cuatro grupos de factores. La metodología del artículo se basa en una revisión de la literatura existente sobre el concepto de salud, sus determinantes y las estrategias de promoción y educación sanitaria; la salud y sus determinantes El concepto de salud se ha modificado a lo largo del tiempo.

Diseño Experimental y Resultados: El artículo no presenta un diseño experimental tradicional; sino que se basa en la recopilación y análisis de información existente; los resultados resaltan la importancia de abordar los determinantes sociales de la salud e invertir en promoción de la salud para mejorar la calidad de vida de la población. También nos habla de la carta de Ottawa: Se refiere a proporcionar la información y las herramientas necesarias para mejorar los conocimientos, habilidades y competencias necesarias para la vida se refiere a proporcionar la información y las herramientas necesarias para mejorar los conocimientos, habilidades y competencias necesarias para la vida; Desarrollar entornos favorables: Consiste en impulsar que las personas se protejan entre sí y cuiden su ambiente; para ello, estimular la creación de condiciones de trabajo y de vida gratificantes, higiénicas, seguras y estimulantes consiste en impulsar que las personas se protejan entre sí y cuiden su ambiente; para ello, estimular la creación de condiciones de trabajo y de vida gratificantes, higiénicas, seguras y estimulantes; Reforzar la acción comunitaria: Impulsar la participación de la comunidad en el establecimiento de prioridades, toma de decisiones, elaboración y ejecución de acciones para alcanzar un mejor nivel de salud; impulsar la participación

de la comunidad en el establecimiento de prioridades, toma de decisiones, elaboración y ejecución de acciones para alcanzar un mejor nivel de salud; Reorientar los servicios de salud: Impulsar que los servicios de salud trasciendan su función curativa y ejecuten acciones de promoción, incluyendo las de prevención específica; impulsar que los servicios de salud trasciendan su función curativa y ejecuten acciones de promoción, incluyendo las de prevención específica; Impulsar políticas públicas saludables: Colocar a la salud en la agenda de los tomadores de decisiones de todos los órdenes de gobierno y de todos los sectores públicos y privados.